

2019年3月20日  
発行

No.  
63

カトリック大阪教会管区  
カリタス大船渡ベース 地ノ森いこいの家

発行人 諏訪 榮治郎  
編集 スタッフ一同

# 大船渡だより



## 3月の大船渡教会

3月3日(日)、2年前に東京・世田谷の松原教会に異動となった、元ベース長のエドガル・ガクタン神父様によるミサと黙想会が、大船渡教会で行なわれました。日本人、フィリピン人、ベトナム人の約40人が参加しました。大船渡教会では日本人よりも外国出身の信者さんの数が多いミサが増えています。



3月11日(月)、震災から8年の追悼ミサ。大阪から、大阪大司教区補佐司教の酒井俊弘司教様と、サプライズで上田憲神父様、淳心会のギャリー神父様も駆けつけて下さり、午後1時30分からミサが捧げられました。ミサ後の2時46分、震災が発生した時刻に合わせて、市の防災のサイレンが鳴り、市内のお寺の鐘が鳴りわたる中、震災で犠牲になった方々のために黙祷を捧げました。

その後の交流会では、元ベーススタッフのシスターや、懐かしいボランティアさん、信者さんやベーススタッフが心温まるひとときを過ごしました。震災で失ったものはものすごく大きかったけれど、それをきっかけに得たものの豊かさを感じた交流会となりました。



## 毎年恒例! 『ちぎり絵教室』

2月8日(金)に、ベースでボランティアさんによる『ちぎり絵教室』が行われました。あいにくの天候で雪が風に舞い、とても寒い日でしたが、かわいいパンジーの大らかな作品作りに取り組み、春が待ち遠しく感じられました。

『ちぎり絵教室』は毎年恒例となっており、地域の方々が楽しみになさっています。今年は初参加の方や指先に力が入らないという方もおられ、ボランティアさんやスタッフと2人1組でちぎり絵に取り組みました。線の通り、ちぎるのが思うようにいかず苦労しながらも、ボランティアさんやスタッフとお喋りしながら、作業を進めました。

今年のちぎり絵の準備は、スタッフが手伝いました。型紙を切り分け、色紙に下絵をトレースするなど事前の準備が大変でした。毎年、準備をして下さるボランティアさんに改めて感謝です。ちぎり方によって、1つ1つの作品に味わいがあり、皆さんそれぞれの色紙にきれいなパンジーが咲きました。

終了後は体操をして肩をほぐし、お茶っこで話が弾み、楽しいひとときとなりました。



## バレンタインイベントは大盛況♪

バレンタインイベントが2月10日(日)に行われました。シェフ達は前日の早朝に到着され、そのまま休まずに準備に取り掛かりました。毎回現地で買い出しをして、地元の食材を使ったお料理を振る舞って下さっています。スタッフとボランティアの方々が会場の飾りつけをしている中、スイーツの製作が始まり、甘い香りに包まれながらの作業となりました。

イベント当日、お料理とスイーツに加えて今回は『チョコレートタワー』も登場。子供達は噴水のように流れ出てくるチョコレートに興味津々で、フルーツやマシュマロに滑らかなチョコレートを絡めて美味しいそうに食べていました。

食後はシェフやボランティアの方々とカルタをして終始賑やかな笑い声の溢れる時間となり、最後にはベトナム人研修生の方々から感謝の気持ちをこめた歌のプレゼントもありました。シェフ達は「また来年も必ず来ます。」と笑顔で帰って行かれました。お忙しい中を駆けつけて下さり、本当にありがとうございました。



## 朝市のお手伝いをしました

大船渡市末崎町の多世代交流館、居場所ハウスでの朝市が2月16日(土)に行われました。館長さんよりカリタスのたこ焼き出店依頼があり、12月、1月、2月と3回にわたりお手伝いをさせていただきました。

居場所ハウスでは毎月第3土曜日に朝市が開催されています。地域住民の方々は9時前から足を運び、買い物や団らんを楽しんでいました。

市では野菜・果物・新鮮な魚や郷土菓子等のブースが並び、その一角にカリタスのたこ焼きブースが設けられました。寒い中だった為、ホットプレートがなかなか温まらず、寒さと焦りで余裕のない私達に、「他の店見てるから焼けたら声かけてね。」と仰って下さったり、興味深げに「まるで上手にできるのね。」と待っていて下さる方々の優しさに触れ、売り手側と買い手側との交流の場になりました、気温とは違った温かさを感じられる時間となりました。

たこ焼きは、たこが柔らかくて味も美味しいと大変評判も良く、お手伝いをさせていただいた3回とも、完売となりました。売上金は居場所ハウスに寄付し、とても感謝されました。



## 2019年2月1日~28日の活動紹介

※随時、ベースでお茶っこと在宅訪問をしています。

- 1日:個人依頼 入院準備補助  
2日:ママサロン / 買物送迎 / 個人依頼 灯油補充  
6日:ママサロン / 買物送迎 / 平南アパート お好み焼き / 手芸サロン / 個人依頼 灯油補充  
7日:所通東アパート 焼きそば  
8日:ちぎり絵教室  
9日:買物送迎 / 個人依頼 茶器整理・灯油補充  
10日:バレンタインイベント / 被災地見学  
13日:買物送迎 / ママサロン / 手芸サロン / 個人依頼 送迎 / 個人依頼 灯油補充  
14日:田中南アパート 雪かき / 上山東アパート お好み焼き  
15日:歌っこつどい / 個人依頼 送迎  
16日:居場所ハウス朝市 たこ焼き / 買物送迎 / ママサロン / 個人依頼 灯油補充  
19日:手芸のつどい  
20日:ママサロン / 買物送迎 / 手芸サロン / 個人依頼 確定申告補助 / 個人依頼 灯油補充  
21日:個人依頼 送迎  
23日:買物送迎 / 個人依頼 買物  
26日:ほしへこクラブ(海の星幼稚園未就園児教室)補助 / ポッチャを楽しむ会  
27日:ママサロン / 買物送迎 / 清水アパート お好み焼き / 手芸サロン / 被災地見学 / 個人依頼 灯油補充  
28日:地ノ森2区 健康体操・婦人会親睦会 / 個人依頼 送迎

**大船渡市の元中心地の様子 (2019/3/11 撮影)**

大船渡のシンボルであるセメント工場の煙突  
災害公営住宅  
新しい商店街『キャッセン大船渡』  
大船渡プラザホテル  
新しい飲食店ができました。  
新しい交番を建設中です!  
新しい商業施設のオープンに向け、町の中心部では工事が進められています。

**ボランティア登録者数**

男性 627人  
女性 1279人  
⇒ 合計 1906人

◆ 2月1日~2月28日  
ボランティア数  
男性: 2名  
女性: 6名

## ベースからのお知らせ

好評につき『東日本大震災応援ツアー2019』が開催されます。詳細は、ポスター、チラシ、大阪教区ホームページ、大船渡ベースホームページでご確認ください。

ボランティアさん  
大募集中!

大船渡ベースでは、ベースのホールで開催する「サロン活動」が盛んです。お手伝いしてくださるボランティアさん、大募集中です!★(「手芸サロン」「ちぎり絵教室」「折り紙教室」「英語でティータイム」「抹茶サロン」「歌っこつどい」「ポッチャを楽しむ会」などなど。)\*詳しくは、お気軽にベースにお問い合わせください。